

LA GAZETTE MÉDICALE DE MONTRÉAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences
accessaires.

VOL. IV.

MONTRÉAL, AVRIL 1890.

No 4.

TRAVAUX ORIGINAUX.

HOTEL-DIEU.

Clinique chirurgicale du Dr Hingston

Rapportée par F. LERILS, M.B.

TUMEURS STÉRÉOCORALES.—GANGRÈNE SÉNILE.

La malade que vous voyez, messieurs, est âgée de 34 ans ; elle est la mère de quatre enfants dont le dernier a maintenant trois ans. Depuis quelques mois, elle dit que l'abdomen commence à lui enfler ; elle éprouve un malaise général ; ses selles sont diarrhéiques.

A l'examen, nous avons trouvé qu'en effet, il y avait gonflement de l'abdomen. La percussion nous donne une sonorité considérable dans toute l'étendue du ventre ; ce n'est pas une tumeur ovarienne : nous aurions matité ; dans ces cas, en effet, ce qui arrive le plus fréquemment, c'est que la tumeur déplace les intestins et vient elle-même à la paroi, nous donnant ainsi un son plus ou moins mât, selon son degré de consistance.

Nous avons sonorité dans l'hypochondre et dans le flanc du côté droit, le foie et le rein droit ne sont donc pas pris : il en est de même du côté gauche : nous excluons aussi la rate et le rein gauche ; mais en faisant, avec un grand soin, la percussion profonde du côté gauche, nous constatons une légère matité sur le trajet du colon descendant.